



Núm. 126 - Año XI - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Agosto 1963

# MONTUIRI, SIEMPRE

## *Ante las fiestas patronales*

*Están ya a la vista las fiestas patronales de Montuiri. Los días que faltan para festejar a San Bartolomé transcurren llenos de optimismo; parece como si todas nuestras actividades estuvieran orientadas, con la mayor ilusión, hacia la fiesta mayor.*

*Este aire de fiesta que continuará respirándose hasta transcurridas las fiestas patronales queremos aprovecharlo para indicar a cada montuirense la necesidad de hacer un repaso anual a sus actividades y para que cada uno se percate de lo que hace y de la que debiera hacer en ayuda a sus hermanos y en bien de nuestro pueblo.*

Nos alegramos de poder afirmar, —a pesar de todos los inconvenientes y de todas las desventajas que pueda tener Montuiri y de que nosotros, sus moradores, debiéramos ser mejores y formar una comunidad cristiana más unida y más caritativa— que nuestra villa nos gusta más que otra cualquiera porque aquí están los cimientos de nuestra vida. Así, como no se escogen a los padres, tampoco se escoge el ser de una u otra localidad; de ahí que haya un amor al pueblo como lo hay al padre o a la madre.

Y este instinto primario no desaparece jamás. Por muchos años que se viva fuera del pueblo, por sólida que sea la posición lograda en la ciudad, la llamada del pueblo resuena con fuerza en el

corazón de cada uno. Pasarán los años, y un día, al volver a la plaza de nuestro pueblo se sentirá una emoción que no se confunde con otra alguna: es la emoción de la raza, si así puede llamarse. Cada montuirense será de Montuiri para siempre; en las hojas de filiación, en los documentos de identidad, hasta en las simples instancias, se escribirá siempre, hasta la muerte, el nombre de sus padres y el nombre de Montuiri.

Este instinto social primario es el que hizo posible poner en marcha a nuestro pueblo, primero, y acrecentarlo y mejorarlo, después. Por esto quienes no viven en nuestro pueblo, pero son montuirenses, hacen con gusto todo cuanto se les

(Continúa en 3.ª página)

# DEL EXITO DE LA TOMBOLA DEPENDE LA PUESTA EN MARCHA DE UN CINE INFANTIL

Se están ultimando detalles y preparativos para la gran tómbola «AYUDA A LA PA-RROQUIA» cuya finalidad va a ser, según hemos podido captar, la puesta en marcha de un cine infantil para diversión y formación cinematográfica de los niños de ambos sexos. El proyecto nos parece estupendo a pesar de que comprendemos la magnitud de la empresa a realizar; pero estamos seguros que no va a faltar la colaboración y el apoyo de todos, especialmente de los padres que deben ver con muy buenos ojos cristalice en auténtica realidad la idea lanzada.

Tuvimos el honor y la satisfacción de asistir a dos reuniones en las que figuraban personas de toda edad, sexo y condición y desde el primer momento pudimos constatar el entusiasmo que reinaba entre todos los asistentes.

Se nombraron las distintas comisiones y ya se trabaja en firme para conseguir un rotundo éxito. Sabemos que se piensa invitar a nuestras primeras autoridades a la apertura de dicha tómbola y también a la Banda Municipal. La fecha señalada en principio es el 15 de Agosto, fiesta de la Asunción de Ntra. Señora, después de la Misa Mayor, aproximadamente a las 12 de la mañana.

Cabe destacar aquí la gentil colaboración prestada por D. Bartolomé Ferrando, al ceder gustosamente el magnífico local de su propiedad sito en la calle General Franco.

## A LA CHITA, CALLANDO

### DISTINCION AL SR. ALCALDE

*D. Gaspar Oliver, Alcalde, Diputado Provincial y Jefe local del Movimiento ha sido galardonado con el ingreso en la Orden de Cisneros, siéndole otorgada la Medalla de Oro de la misma. A las muchas felicitaciones que con tal motivo está recibiendo el Sr. Oliver, BONA PAU une gustosamente la suya muy respetuosa y cordial.*

### FUTBOLERIAS

Nos alegra sumamente la noticia llegada a nuestra redacción según la cual José Sampol, nuestro apreciado organista, hasta ahora «mister» del C. D. Felanitx, ha pasado a engrosar la gran familia del R.C.D. Mallorca como segundo entrenador. Deseamos al simpático Pepe toda clase de aciertos en su nuevo cargo.

### MUSICALES

*Ha estado en Salamanca en un cursillo de música sagrada D. Miguel Pons Meliá, organista del Seminario Diocesano y D. Antonio Perelló Nebot de Manacor, Director de la Schola Cantorum.*

*Celebramos esta distinción hecha por el Seminario a un aspirante al sacerdocio de nuestra villa.*

### EXAMENES

Hemos tenido el gusto de saludar a la Srta. María Pascual Verd, de 13 años de edad, cuyos padres residen en Madrid y son suscriptores protectores de BONA PAU.

Nos enteramos que ha conseguido cuatro matrículas de honor en 4.º curso y matrícula de honor de reválida de 4.º ¡Todo un récord!

Nuestra sincera felicitación a la simpática Srta., extensiva también a sus padres.

Han aprobado la reválida de 4.º curso de Bachillerato las niñas María Teresa Sans Coll, Petra Ramonell Sastre y Juana Bennásar Verger.

A todas ellas, a sus padres y profesores nuestra enhorabuena.

# UNA FABRICA DE BOLSOS

Al pasar, en cierta ocasión, por la calle Palma tuvimos la osadía de penetrar en el interior de una casa, en cuya entrada aparecía una gran cantidad de bolsos de señora y maletas de caballero.

El propietario de la misma D. Antonio Martorell Pocoví nos atendió amablemente entablando el siguiente diálogo que a continuación ofrecemos.

—Sr. Martorell ¿Cuándo se montó esta industria?

—Hace aproximadamente, unos ocho años.

—¿Qué maquinaria se emplea?

—Por tratarse de artículos de artesanía, la mayor parte se fabrica a mano, empleándose también unas máquinas de coser especiales.

## MONTUIRI, SIEMPRE

(De la 1.ª página)

pide para el pueblo: colocar un paisano, conseguir una subvención, dar un donativo para una iniciativa local, realizar una gestión y... acudir a las fiestas para sentirse más montuirenses y miembros de esta gran familia.

En otras ocasiones hemos propugnado un Montuiri mejor y no hay duda de que lo lograremos. Para ello contamos con esta fuerza viva de la naturaleza a que antes aludíamos. En ella se deposita el cimiento natural de nuestra esperanza porque en ella está la potencia que ha de permitir ponerlo en ruta hacia un mañana mejor como Dios lo tiene preparado.

El optimismo contagioso que reina en estos días que preceden a las grandes festividades montuirenses debe ser transformado en otro no menos activo y eficaz que nos aliente a todos a disfrutar en un futuro próximo de una sana alegría en el vivir para obtener una mayor elevación espiritual. Y lo lograremos porque el empeño está puesto y San Bartolomé nos ayudará.

—¿Objetos que se fabrican?

—Bolsos de viaje para señora, maletas y carteras para caballero y colegial, y bolsos de vestir para señora.

—¿Material empleado?

—Preferentemente plástico, aunque también trabajamos en piel boxcal y ante.

—¿Muchos operarios?

—Los necesarios para el buen funcionamiento y rendimiento de la industria.

—¿Seguramente serán del sexo femenino?

—Efectivamente.

—¿Cuánto puede ganar una operaria cada día?

—Trabajando a destajo y más horas que las del jornal ordinario, unas 75 pts. aproximadamente.

—¿Coste aproximado de estas piezas?

—Están al alcance de cualquier bolsillo.

—¿En qué mercados se expenden?

—La mayor parte se queda en Mallorca; otra se vende en Barcelona y se están ultimando detalles para exportar al norte de la Península.

—¿Le lleva muchos quebraderos de cabeza?

—He sacrificado los mejores años de mi juventud y pienso dedicarle los restantes años de vida que Dios me conceda.

—Y como final una pregunta, tal vez un tanto indiscreta: ¿Es una buena fuente de ingresos?

—Da lo suficiente para vivir y algo más...

¡Muy diplomático!

Y con estas palabras nos despedimos del Sr. Martorell, deseándole prosperidad y acierto al frente de esta industria para provecho suyo y gloria del pueblo que le vio nacer.

AIPSELE

## CRONICA RELIGIOSA

Día 17 — Un grupo de jóvenes de la JARC de Montuiri junto con el Vicario Sr. Amorós realizan una excursión de cuatro días al «Port des Canonge», deseosos de disfrutar de nuestro sol y de los bellos paisajes de Mallorca con garbo y alegría.

Día 21 — Función de Tercera Dominica a intención de doña Ana Oliver.

Día 25 — Festividad de San Jaime, patrón de España. A las 9 Misa Parroquial, a la que asisten los apóstoles, como tradicionalmente vienen haciéndolo. A las 11 Misa Solemne en sufragio de Jaime Bauzá de Son Comellas.

Empieza «sa volta des blat». Este año presenta aspectos halagadores, ya que Dios nos ha bendecido con abundante cosecha. Es una oportunidad que tenemos todos de agradecer al Señor los beneficios que cada día nos otorga.

### PLUVIOMETRO

Lluvia caída en Montuiri durante el mes de julio

Día 28 = 4,00

Día 29 = 11,50

Día 31 = 22,50

Total 38,00 litros por m.<sup>2</sup>

### INTENCIONES

Del Apostolado de la Oración para el mes de septiembre de 1963.

**General.**—Que por medio del Concilio Ecueménico aumentan las vocaciones al sacerdocio y al estado religioso.

**Misional.**—Por la Iglesia Católica en el Congo.

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

Del mes de Julio de 1963

### NUEVOS CRISTIANOS

Día 6 — Antonio Regis Rossiñol, hijo de Bernardo y Catalina.

Día 13 — Jerónima Fiol Roig, hija de Jaime y Magdalena.

Día 28 — Pedro Juan Fiol Nicolau, hijo de Jaime y Margarita.

### NUEVAS FAMILIAS

Día 18 — Miguel Miralles Trobat con Apolonia Rigo Bover.

### OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 3 — Pedro Juan Mayol Gomila, casado, de 68 años (Fidavé).

Día 21 — José García Bravo, viudo, de 77 años de edad (Forasté).

Día 25 — Sebastiana Mas Bauzá, viuda, de 84 años. (Darreta).

## DIOS SE LO PAGUE

### PARA EL NUEVO ARMONIO

D. Pedro Cerdá y doña Mercedes Almen- gual	500,—
X. X.	100,—
X. X.	100,—
X. X.	1.000,—
X. X.	25,—
D. Gaspar Sastre	25,—
D. José Cerdá Miralles	500,—
X. X.	25,—
D.ª Coloma Porcel	50,—
X. X.	25,—

Suma	2.350,—
Suma anterior	20.743,—
Suma Total	23.093,—

### PARA HOJA PARROQUIAL

D. Sebastián Pocoví	100,—
D. Angel Saenz de Navarrete	100,—

Suman 200,—